



Alliance et égalité



La bataille de Morgarten nous rappelle l'importance de l'union et de la recherche d'égalité. Les Confédérés ont cru le message de la Bible qui dit que Dieu est au côté de tous et surtout des plus faibles. Ils ont décidé de s'entraider en se faisant confiance et en se disant que même s'ils n'habitaient pas le même canton, ils étaient comme des frères. Ils ont montré à l'Europe que des hommes simples avaient le droit de diriger librement leur territoire et la capacité de se défendre.

Réflexion éthique

Comment allier alliance et responsabilité?

Cette bataille illustre la force des alliances et de la solidarité qui sont à cette époque une spécificité helvétique. Cette victoire montre que les plus faibles socialement sont capables par leur union et leur solidarité de gagner des victoires face à des ennemis puissants. La recherche d'égalité est un chemin loin d'être abouti. Nous pouvons à notre tour réfléchir:

Et pour toi?

Comment poursuivre l'égalité entre homme et femme, riche et pauvre? Notre démocratie se base sur l'égalité entre chaque citoyen de notre pays. Nous avons ainsi tous le même pouvoir de voter et d'être élu-e.

A l'armée, l'égalité passe aussi par l'uniforme qui nous rend tous semblables. Il évite de montrer ses moyens financiers en portant des habits hors de prix. Notre place dans la société ou notre métier ne permettent pas d'avoir de priviléges à l'armée. La devise «Un pour tous et tous pour un!» montre que chacun-e a la même importance.

Pour les aumôniers et les autres services d'aide, il est important que personne ne se sente inférieur-e à un-e camarade et que, si besoin se fait ressentir, avec notre aide, tout le monde trouve sa place et son rôle.